



MONUSCO

Mission de l'Organisation des Nations Unies pour
la stabilisation en République démocratique du Congo
United Nations Organization Stabilization Mission
in the Democratic Republic of the Congo

12, Avenue des Aviateurs - Gombe
Kinshasa, RD Congo - BP 8811
Tél. +243 81 890 5000
+243 81 890 6000

CP/ OSMR/2026

Bureau du porte-parole et des relations avec les médias

COMMUNIQUE DE PRESSE

Retour de 39 personnes du Rwanda vers la RDC

Kinshasa, le 30 juillet 2026 : La Mission de l'Organisation des Nations Unies pour la stabilisation de la République démocratique du Congo (MONUSCO) note que, le 29 juillet 2026, les autorités rwandaises ont renvoyé en République démocratique du Congo (RDC) trente-neuf (39) personnes qui avaient auparavant été rapatriées au Rwanda dans le cadre du programme de Désarmement, Démobilisation, Rapatriement, Réintégration et Réinstallation (DDRRR) de la MONUSCO.

La MONUSCO confirme qu'elle n'était pas présente lors du transfert de ces personnes vers la RDC et qu'elle n'est pas impliquée dans ce retour à aucun titre.

Conformément à son mandat du Conseil de sécurité, le programme DDRRR de la Mission appuie le désarmement volontaire, la réinstallation et le rapatriement des combattants étrangers présents en RDC ainsi que de leurs personnes à charge.

Avant tout rapatriement vers le Rwanda, la MONUSCO mène un processus approfondi de vérification en plusieurs étapes afin d'évaluer l'éligibilité des personnes concernées. Seules les personnes jugées éligibles sont inscrites sur une liste de rapatriement proposée, qui est ensuite transmise à la Commission rwandaise de démobilisation et de réintégration (RDRC) pour examen et approbation finale avant leur départ de la RDC.

La MONUSCO demeure déterminée à préserver l'indépendance, l'intégrité et la transparence du processus DDRRR et continuera de travailler avec toutes les parties prenantes concernées dans la mise en œuvre de son mandat du Conseil de sécurité relatif au DDRRR.

Contacts : Ndeye Khady Lo, Porte-parole, ndeve.lo@un.org, portable : +243 997068227
Lieutenant-Colonel Charles Idjiwa, Porte-parole militaire, monusco-hq-mpiochief@un.org, tél. +243 81 890 31 78, portable : +243 81 89071 60
Adèle Lukoki, Relations médias, lukokiikola@un.org, portable : +243 81 890 77 06



MONUSCO

Mission de l'Organisation des Nations Unies pour
la stabilisation en République démocratique du Congo
United Nations Organization Stabilization Mission
in the Democratic Republic of the Congo

12, Avenue des Aviateurs - Gombe
Kinshasa, RD Congo - BP 8811
Tél. +243 81 890 5000
+243 81 890 6000

CP/ OSMR/2026

Office of the Spokesperson and Media Relations

PRESS RELEASE

Return of 39 individuals from Rwanda to DRC

Kinshasa, July 30, 2026: The United Nations Organization Stabilization Mission in the Democratic Republic of the Congo (MONUSCO) notes that on 29 July 2026 Rwandan authorities returned to the Democratic Republic of the Congo (DRC) thirty-nine (39) individuals who had previously been repatriated to Rwanda under MONUSCO's Disarmament, Demobilization, Repatriation, Reintegration and Resettlement (DDRRR) programme.

MONUSCO confirms it was not present for the transfer of these individuals back to the DRC and is not involved in this return in any capacity.

Under its Security Council mandate, the Mission's DDRRR programme supports the voluntary disarmament, resettlement, and repatriation of foreign combatants in the DRC and their dependents.

Prior to any repatriation to Rwanda, MONUSCO conducts a thorough multi-stage screening process to assess eligibility. Only individuals assessed as eligible are placed on a proposed repatriation list, which is then transmitted to the Rwanda Demobilization and Reintegration Commission (RDRC) for its review and final approval before the individuals depart the DRC.

MONUSCO is committed to safeguarding the independence, integrity, and transparency of the DDRRR process and will continue working with all relevant stakeholders in the implementation of its Security Council mandate for DDRRR.

Contacts : Ndeye Khady Lo, Porte-parole, ndeve.lo@un.org, portable : +243 997068227
Lieutenant-Colonel Charles Idjiwa, Porte-parole militaire, monusco-hq-mpiochief@un.org, tél. +243 81 890 31 78, portable : +243 81 89071 60
Adèle Lukoki, Relations médias, lukokiikola@un.org, portable : +243 81 890 77 06